

En Islande, une pannykhide pour les marins des convois polaires morts pendant la Seconde guerre mondiale



Le 29 juillet 2018, Journée de la Flotte militaire russe, des fleurs ont été déposées devant le monument « Espérance » (*Nadejda*), dédié aux marins des convois polaires, morts pendant la Seconde guerre mondiale. L'archiprêtre Timofeï Zolotouski, recteur de la paroisse stavropégique du Patriarcat de Moscou à Reykjavik, a célébré une pannykhide, en présence de paroissiens originaires de Russie, d'Ukraine, de Géorgie, de Serbie, de Lituanie, d'Estonie et d'Islande.

Le mémorial « Espérance » (*Nadejda*), a été réalisé par le sculpteur russe Vladimir Sourovtssev, et inauguré en 2005 pour le 60^e anniversaire de la Victoire, à l'initiative de l'ambassadeur de Russie en Islande, A. Rannykh. Une jeune femme agitant un mouchoir comme pour faire ses adieux aux marins partant pour une longue et dangereuse traversée, dans l'espoir de leur heureux retour, est au centre de la composition. Aux pieds de la statue sont placés des plaques de granit circulaires, portant les noms des navires et des bateaux soviétiques, islandais, anglais, américains, norvégiens, coulés en accompagnant les convois polaires. Leurs noms sont inscrits en russe, en islandais et en anglais. La marche annuelle du « Régiment immortel » passe par le mémorial pour la fête de la Victoire.

Pendant la pannykhide, le drapeau de Saint-André de la flotte russe et la flamme du grand anti-sous-marin de la Flotte du Nord « Amiral Levtchenko » ont été déployés devant le mémorial. La flamme est conservée à l'église Saint-Nicolas depuis le passage de ce navire à Reykjavik en 2005. A l'époque, le recteur et les paroissiens de l'église avaient offert à l'équipage une icône du saint amiral Théodore Ouchakov.

Par ailleurs, le dimanche 29 juillet, des prières ont été dites dans le quartier militaire du cimetière municipal, où est enterré le matelot Alexandre Malleï, mort dans un hôpital islandais pendant la guerre.

Les paroissiens ont chanté le « Mémoire éternelle » à tous les militaires ayant donné leur vie pour leur foi, leur patrie et leurs amis, morts en terre d'Islande.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47272/>